

NOTIONS HISTORIQUES

SLR LE

DEUXIÈME ÉTABLISSEMENT DES BURGONDES DANS LA GERMANIE.

I.

DEUXIÈME ÉTABLISSEMENT DES BURGONDES DANS LA GERMANIE OCCIDENTALE, VERS LE MEIN. (a)

I.

I. Nous avons vu, d'après le récit de Jornandès, que les Gépides, se portant à l'attaque des Goths, en l'an 245 de Jésus-Christ, étendirent leurs frontières en s'emparant des terres des Burgondes, leurs voisins, sur les bords de la Vislule. (*Hisl. des Goths*, ch. iv).

Jornandès est le seul auteur qui parle de cet envahissement du sol des Burgondes qui, selon toutes les vraisemblances historiques, occasionna le mouvement de ce peuple vers la Germanie occidentale, où il fonda un nouvel établissement.

II. Les auteurs anciens ne s'expliquent point d'une manière catégorique sur le territoire qu'occupèrent les Burgondes dans ce nouvel établissement; mais, par Mamclrin el Ammien Marcellin, l'on voit qu'ils étaient voisins des Alamans, et que des contestations s'élevaient fréquemment entre ces deux peuples au sujet de leurs limites respectives.

(a) Voir les Mémoires de l'Académie des sciences, belles-lettres et arts de Lyon (classe des lettres), tome VIII, aimée 1359-1860, p. 145, et la *Revue du Lyonnais*, année 1860, tom. XX, p. 5.